

ABSTRAK

Aktivitas Mahasiswa Dalam Kelompok Vespa Gembel (Vesgem) Di Universitas Negeri Padang. *Skripsi*. Jurusan Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial. Universitas Negeri Padang.

Oleh : Monalisa

Kelompok Vesgem merupakan gabungan dari mahasiswa-mahasiswa yang menjadi anggota kelompok otomotif kendaraan *scooter* berjenis vespa ekstrem. *Scooteris* Vesgem Universitas Negeri Padang (UNP) di bawah naungan organisasi Comunitas Mahasiswa Pencinta Vespa (Comves) UNP. Penelitian ini dilatar belakangi oleh aktivitas-aktivitas kelompok Vesgem yang menampilkan identitas kelompok di lingkungan kampus UNP. Peraturan Akademik UNP dan penerapan ISO membuat identitas kelompok Vesgem berbeda dari kelompok sosial dan mahasiswa lain di kampus. Identitas kolektif yang ditampilkan oleh para anggota Vesgem bertujuan untuk diakui eksistensinya di lingkungan kampus sebagai bagian dari mahasiswa UNP. Kelompok Vesgem sering dipandang negatif karena menampilkan identitas kelompok yang masih berstatus mahasiswa. Penampilan yang ekstrem dari kelompok menjadi keunikan di antara kelompok sosial lain di UNP, sehingga peneliti tertarik untuk melihat gambaran umum kelompok Vesgem melalui bentuk-bentuk aktivitas kelompok Vesgem di UNP.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah pilihan rasional yang dikemukakan oleh Coleman. Asumsi dasar dari teori ini adalah bahwa tindakan individu atau kelompok mengarah kepada suatu tujuan yang ditentukan oleh nilai atau pilihan (*preferensi*). Anggota yang tergabung dalam Vesgem memanfaatkan agenda kelompok untuk memenuhi kebutuhan mereka dan mencapai tujuan dalam bentuk aktivitas-aktivitas.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan tipe penelitian studi kasus instrinsik, pengumpulan data dilakukan dengan cara observasi dan wawancara. Informan penelitian 32 orang yang terdiri dari anggota kelompok Vesgem lama, anggota kelompok Vesgem baru, dan bukan anggota kelompok Vesgem. Teknik pemilihan informan dilakukan dengan teknik *purposive sampling*. Validitas data menggunakan teknik triangulasi data. Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis data dari Nasution yaitu kualitatif dengan cara kualitatif interpretatif. Tahapan dari kualitatif interpretatif yaitu terdiri dari tahapan peneliti untuk mempelajari, memproses data sampai menganalisis pola-pola dari data yang dihasilkan untuk penarikan kesimpulan.

Temuan di lapangan menunjukkan secara umum ada tiga bentuk-bentuk aktivitas mahasiswa dalam kelompok Vesgem yang muncul di UNP yaitu: (1). Aktivitas fanatik yaitu aktivitas kelompok berdasarkan emosional dan nilai. (2). Aktivitas aktif terdiri dari tindakan yang berorientasi pada kelompok acuan dan situasional serta (3). Aktivitas aktualisasi diri yang terdiri atas tindakan yang bermotif prestasi, penghargaan kelompok dan aktivitas yang berorientasi pada kreatifitas kelompok.